

LE GAZETTE de Roubaix - Tourcoing

ABONNEMENTS... Nord et Départements limitrophes... Roubaix, Grande-Rue, 93 et Rue Desarmont, 12, TOURCOING

REDICTION ET ADMINISTRATION... ROUBAIX, Grande-Rue, 93 et Rue Desarmont, 12, TOURCOING

ANNONCES... ROUBAIX, 93, Grande-Rue... TOURCOING, 12, Rue Desarmont... LILLE, 25, Rue de Fives

BULLETIN DU JOUR La Question cléricale

Quand nous disions que, pour combattre le socialisme, le gouvernement...

Depuis, et à la compromission de feu le parti républicain...

Nous avons vu, en effet, les cléricaux, rompus à sa tâche...

Nous avons vu, dans la toute récente élection de M. Hémon...

Devant ce cléricisme militant et coulant à pleins bords...

De la discussion parlementaire de jeudi, soulevée par l'élection de M. Hémon...

INFORMATIONS (Par Service Spécial)

INTERIEUR

PROPAGANDE CLERICALE DANS LES EGLISES

Encouragés par la complicité du ministère, les cléricaux continuent à transformer les églises en salles de réunions publiques.

Ces baisses de discours a provoqué, comme il fallait s'y attendre, de vives protestations dans l'an de ce jour.

ANTON ET LES AFFAIRES DE PANAMA Paris, 5 mars.

Nous croyons savoir, dit le Libre Parleur, qu'Anton a déjà déposé des conclusions importantes.

LA GRANDE COLÈRE DES DÉBATS

Paris, 5 mars. Le Journal des Débats est fort en colère contre les travailleurs de l'alimentation.

L'organe modéré ne demande rien moins que la fermeture de la Bourse.

LA SUCCESSION DE M. DE COURCEL Paris, 5 mars.

Suivant toutes probabilités, c'est M. Billet, ambassadeur de France près le Pape, qui remplacera le baron de Courcel à l'ambassade de Londres.

L'AFFAIRE DES OUVRIERS DE FER DU SUD Draguignan, 5 mars.

En vertu d'une commission rogatoire de M. Le Poittevin, juge d'instruction à Paris, concernant la procédure de l'affaire des chemins de fer du sud de la France.

PRISONNIERS DES PIRATES DU RIF Paris, 5 mars.

Une dépêche de Tanger annonce que six arabes venant du Rif ont déclaré aux autorités civiles et militaires et à la légation de France que dans leur tribu se trouvent trois Européens retenus prisonniers.

MORT DU DESSINATEUR HENRI PILK Paris, 5 mars.

On annonce la mort du dessinateur Henri Pilk né à Lunan (Ain) le 22 mai 1835.

ÉTRANGER

LES ÉLECTIONS LÉGISLATIVES EN ITALIE Rome, 5 mars.

Les élections législatives, qui vont avoir lieu en Italie le 21 mars, promettent d'être très chaudes.

LE MESSAGE DU PRÉSIDENT MAC-KINLEY Washington, 5 mars.

Nous devons placer le système financier sur des bases plus solides. Les formes actuelles de la circulation du papier ont de constants inconvénients.

« Nous devons nous assurer la coopération des grandes puissances commerciales sur le bimétallisme. Il faudra maintenir par tous les efforts les relations de la valeur de l'argent monnayé avec l'or. »

« M. Mac-Kinley insiste en faveur d'une sévère économie : « Les électeurs se sont prononcés en faveur d'un système d'impôts douaniers favorable à la protection et à l'encouragement de nos industries. »

« La politique des États-Unis a toujours été de cultiver la paix et l'amitié avec toutes les nations. Washington a inauguré une politique de non-intervention en restant libre d'engagement à l'extérieur. »

« Les États-Unis ne veulent aucune guerre de conquête. La paix est préférable à la guerre dans presque tous les cas. L'arbitrage est la vraie méthode de régler tous les différends internationaux ou locaux. »

« L'honneur de l'initiative du principe de l'arbitrage appartient aux États-Unis. Le traité d'arbitrage signé avec l'Angleterre est dû à l'initiative des États-Unis. »

M. Mac-Kinley demanda au Sénat de ratifier ce traité.

AUX PAUVRES LA BESACE

Les adversaires de l'impôt sur le revenu ont — chacun le sait — trouvé entr'autres arguments celui-ci : les gens fortunés auront intérêt à dissimuler leurs revenus, placeront leur argent en valeurs étrangères, en un mot, si l'impôt sur le revenu est voté, nous serions menacés de l'exode de tout l'argent qui reste en ce moment place en France soit en rentes sur l'État, soit en actions ou obligations de chemins de fer français ou de sociétés diverses françaises.

De même que dès le début de la Révolution pour combattre un ordre de choses qui ne leur convenait pas le moins du monde, les partisans de l'ancien régime désertèrent la France pour aller combattre dans les rangs des armées ennemies, de même les capitaux — et peut-être même les capitalistes — français de notre époque se iraient à l'étranger pour ne pas payer l'impôt.

Il y a cent ans, les émigrés qui placés dans les rangs ennemis tiraient sur des français n'étaient pas de grands patriotes : les capitalistes de nos jours qui nous menacent d'envoyer par de là la frontière l'argent dont ils sont heureux possesseurs, ne nous semblent pas non plus des français à citer en exemple aux générations présentes et à venir.

Quelles raisons peuvent-ils invoquer ceux qui, plutôt que de subir la loi votée par la majorité quittent le pays ? que la loi est mal établie, voire même injuste ? Dans ce cas, il leur sera permis de la combattre le jour où elle sera proposée, de l'attaquer même quand elle sera promulguée — mais en s'y soumettant, tout d'abord.

Qu'on note bien que les mêmes citoyens qui ont à ce point le souci de leurs intérêts privés qu'ils y sacrifient la patrie elle-même ne manquent pas une occasion de vanter le patriotisme, d'enflammer le vœu pour précéder aux simples travailleurs l'amour sacré du sol natal.

La population ouvrière n'est-elle pas dans ce cas, qu'elle aime et qu'elle ne pourrait pas quitter, le vœu, elle, parce qu'on ne voyage pas sans argent, apparaît comme patrie étrangère du système capitaliste, fonctionnant sans prendre garde aux souffrances des humbles, mais enrichissant quelques hommes.

Et tandis que ces derniers une fois enrichis pensent à porter à l'étranger leurs revenus, leurs capitaux, leurs dépenses — la masse ouvrière continue à gagner tout juste sa vie et surtout à prélever sur son salaire une grosse part pour le fisc.

Et voyez jusqu'où va l'injustice des impôts actuels ! tandis que les riches, les capitalistes voient mille moyens d'échapper aux charges qu'on pourrait mettre sur leurs épaules (fardeau assez léger pour eux) — les pauvres qu'on atteint par les impôts de consommation ne peuvent pas se soustraire aux maux qui les accablent.

En ce moment on s'arrange pour augmenter le prix du pain, du pétrole, du vin, du café, du sucre, de tout ce qui est indispensable à l'existence : comment le pauvre pourrait-il se soustraire à tous ces impôts ?

D'une seule manière efficace hélas ! en ne mangeant pas, en ne buvant point en ne s'éclairant pas, c'est-à-dire en tirant pour jamais la révérence à cette société, où même quand on gagne très peu on est obligé de payer relativement beaucoup pour permettre à la machine gouvernementale qui vous opprime de fonctionner sans à-coups !

Cependant quelle mine feraient les capitalistes déclamateurs si, fuyant devant le nombre toujours croissant d'impositions nouvelles, les pauvres diables allaient chercher ailleurs à se faire gouverner à bien meilleur compte, à travailler avec plus de profits ?

Sans doute l'émigration des travailleurs ne se produirait pas. Nous tous qui vivons de notre travail quotidien et qui n'enverrions jamais de capitaux à l'étranger nous songerions encore moins à aller planter nos tentes de l'autre côté de la frontière. Mais l'accroissement des impôts de consommation dont l'empirisme

LE PARLEMENT CHAMBRE DES DÉPUTÉS AVANT LA SÉANCE

La police annonce que les Grecs révoltés à Constantinople se préparent à faire d'autres déprédations. Préparatifs en France. Paris, 5 mars.

La Petite République annonce que l'ordre a été envoyé de tenir prêt à marcher au premier signal un bataillon d'infanterie de marine de Toulon.

Très bien renseigné, documenté, sur les hommes et les choses du clergé, notre confrère Jean de Bonnefon vient de recueillir, dans un salon, les éléments d'une création qui est en gestation, tout récemment, entre Léon XIII et un évêque.

Un nous rendra cette justice que nous avons toujours apprécié exactement les tendances de Léon XIII, dont les désirs sont ainsi traduits : Des candidats partout, voilà ce que je veux voir, et partout, sous une marque républicaine.

On nous rendra cette justice que nous avons toujours apprécié exactement les tendances de Léon XIII, dont les désirs sont ainsi traduits : Des candidats partout, voilà ce que je veux voir, et partout, sous une marque républicaine.

On nous rendra cette justice que nous avons toujours apprécié exactement les tendances de Léon XIII, dont les désirs sont ainsi traduits : Des candidats partout, voilà ce que je veux voir, et partout, sous une marque républicaine.

LES VISÉES DU PAPE

Ce que je veux, c'est la grande invasion des catholiques dans les affaires du bon pays de France. Qu'ils aient, en France, le même pouvoir qu'ils ont à l'étranger, c'est ce que nous voudrions voir.

On nous rendra cette justice que nous avons toujours apprécié exactement les tendances de Léon XIII, dont les désirs sont ainsi traduits : Des candidats partout, voilà ce que je veux voir, et partout, sous une marque républicaine.

On nous rendra cette justice que nous avons toujours apprécié exactement les tendances de Léon XIII, dont les désirs sont ainsi traduits : Des candidats partout, voilà ce que je veux voir, et partout, sous une marque républicaine.

LES BUREAUX DE PLACEMENT

La Chambre reprend la discussion des projets relatifs aux bureaux de placement. L'ordonnance de police du 20 octobre de la même année, spéciale aux bureaux de placement du département de la Seine, est rapportée.

Les bureaux de placement ont été créés par l'ordonnance de police du 20 octobre de la même année, spéciale aux bureaux de placement du département de la Seine, est rapportée.

Les bureaux de placement ont été créés par l'ordonnance de police du 20 octobre de la même année, spéciale aux bureaux de placement du département de la Seine, est rapportée.

LES ÉVÉNEMENTS D'ORIENT

La guerre entre la Grèce et la Turquie semble donc terminée. Les négociations européennes, qui existent, dès le début, par l'empêchement de la Grèce et de la Turquie, ont été interrompues.

La guerre entre la Grèce et la Turquie semble donc terminée. Les négociations européennes, qui existent, dès le début, par l'empêchement de la Grèce et de la Turquie, ont été interrompues.

La guerre entre la Grèce et la Turquie semble donc terminée. Les négociations européennes, qui existent, dès le début, par l'empêchement de la Grèce et de la Turquie, ont été interrompues.

La guerre entre la Grèce et la Turquie semble donc terminée. Les négociations européennes, qui existent, dès le début, par l'empêchement de la Grèce et de la Turquie, ont été interrompues.

NOS DÉPÊCHES

Réponse négative de la Grèce Athènes, 5 mars.

On annonce que la Grèce fera connaître lundi sa réponse à la note des puissances. Cette réponse sera négative.

Mesures coercitives des puissances Vienne, 5 mars.

On assure que les puissances ne se sont pas encore mises d'accord sur les mesures coercitives à employer contre la Grèce, dans le cas où ce pays ne se soumettrait pas à l'ultimatum qui lui a été adressé.

Le roi Georges et les Anglais Londres, 5 mars.

Le Daily Chronicle a fait déposer, dans les couloirs de la Chambre des communes, le texte d'un télégramme adressé au roi de Grèce.

Le télégramme recueilli jusqu'à présent est un communiqué de signatures de députés radicaux, parmi lesquels MM. Dillek, Dillon, Herbert, Gladstone, etc.

On mande de Constantinople au Standard : Le bruit court que la Porte acceptera le principe de l'autonomie de la Crète, mais refusera de discuter les détails, avant l'évacuation par les troupes grecques.

L'ABSINTHE

La liqueur d'absinthe, cet étrange breuvage qui a pour certains hommes d'irrésistibles attractions, renferme avec des proportions d'alcool variant de 10 à 20 p. 100, des essences d'anis et de fenouil. Si la grande proportion d'alcool rend cette liqueur dangereuse, le danger, loin d'être écarté, est encore augmenté par les essences, qui exercent une mauvaise action sur le système nerveux.